

## שנה טובה 5779 חנה טובה

# 17 000 secouristes

AU QUOTIDIEN SUR LE TERRAIN,  
**POUR SAUVER DES VIES !**



Mes chers amis,

L'État d'Israël célèbre ses 70 ans cette année. Quelle fierté pour le MDA d'être l'une des constituantes essentielles de ce petit pays qui au fil des ans s'est hissé parmi les nations les plus puissantes et innovantes au monde.

Cela me permet de rappeler, en écho aux générations qui nous ont précédées, **la poursuite d'un même idéal contre les souffrances et pour la vie !** Ce message fort mérite d'être particulièrement relayé par vous mes amis, l'année où **le Maguen David Adom célèbre son 88ème anniversaire.**

Merci à nos bénévoles, secouristes et paramedics qui partagent les mêmes valeurs, animés par la volonté de **perpétuer l'œuvre ô combien salvatrice de secours volontaire** en Israël.

Merci d'être toujours présents, proches de chaque israélien en temps de paix comme en temps de guerre, dans les bons comme dans les moments difficiles.

Leur attitude illustre parfaitement l'extrait Talmudique que le MDA a pris pour devise : **"Qui sauve une vie, sauve l'humanité toute entière."**

Le Maguen David Adom poursuit son engagement auprès de tous ceux qui font appel à ses services, conscient de la responsabilité qui lui a été conféré par l'Etat d'Israël.

Mes chers amis, nous avons toujours eu à cœur de placer le donateur au cœur de nos projets et quoi de plus naturel car **vous êtes les acteurs principaux de toutes nos réalisations.**

L'Etat d'Israël dont nous servons la population, n'est pas contributeur financier du MDA, nous avons toujours pu compter sur votre générosité et je fais le souhait qu'à

## LE MOT DE *Michel* KTORZA

l'occasion des célébrations de TICHRI, nos secouristes puissent encore bénéficier de votre soutien le plus fort.

Votre revue PULSATION a désormais le bonheur de faire connaître l'actualité des amis luxembourgeois du MDA, association nouvellement créée ainsi que du MDA en Belgique engagé depuis de nombreuses années aux côtés du MDA en Israël. La famille s'agrandit encore et je m'en réjouis.

Je ne saurais clore mes bons vœux sans remercier de tout cœur, ceux qui livrent le combat avec dévouement et parfois au péril de leur vie : nos volontaires.

Au nom de tous ceux dont ils ont sauvé la vie cette année, je leur dis merci pour la mission qu'ils accomplissent jour et nuit.

**Chana Tova Oumetouka !**  
Michel KTORZA • Président MDA France





# ÉDITO

Chers amis, chers lecteurs,

Le MDA en France, Belgique, Suisse et Luxembourg, c'est aussi le secourisme, la formation aux gestes de 1ers secours. En lisant ces pages, vous retiendrez le nombre impressionnant de personnes initiées depuis le début de l'année 2018 dans les communautés juives soit près de **3 500 enfants, adolescents et adultes.**

Au-delà des chiffres, je suis admiratif devant l'implication toujours plus forte, d'année en année de nos bénévoles répartis en France et plus largement en Europe, fédérés dans cette aventure humaine et solidaire que représente le Maguen David Adom.

Je vois dans cet engagement, **l'envie de toutes les générations de donner un sens supplémentaire à leur vie**, à leur idéal sioniste également afin de partager un corum de valeurs communes et d'avoir le sentiment d'être résolument utile aux autres.

Les bénévoles du MDA France et des différentes sociétés amis du MDA en Europe ont impressionné Eli BIN, Directeur Général du MDA Israël par leur engagement et leur fierté communicative de participer, en équipe ou individuellement, ponctuellement ou dans la durée, aux nombreuses actions de formations ou de collectes d'argent pour financer du matériel médical destiné à nos secouristes en Israël.

Les pages de PULSATION que je vous invite à parcourir en sont la preuve.

En voyant leur implication et votre générosité chers amis, j'ai la conviction profonde que faire partie de notre grande famille, c'est avoir **la vocation d'être engagé au service des autres.**

**Victor WINTZ**

Responsable Maguen David Adom pour l'Europe francophone.

## LE SAVIEZ-VOUS ?

# 15 418

femmes

sur le point d'accoucher ont été transportées à l'hôpital par les services du Maguen David Adom en 2017.



# FOCUS MDA BELGIQUE



## Lena BEYER

23 ans, urgentiste MDA

Lena, originaire de la ville d'Anvers, décide de changer de route après 3 années d'étude en communication en Belgique.

Elle intègre le programme Yochai PORAT pour 5 semaines à l'automne 2017. Yohaï PORAT est un programme de volontariat du MDA créé pour les jeunes de 18 à 30 ans du monde entier. Il est destiné à former aux techniques de bases du secourisme et ainsi permettre aux jeunes recrues de venir en soutien aux équipes des ambulances dans tout Israël.

Quand je suis arrivée, je n'avais aucune notion de médecine, ni de secourisme. Aucune connaissance dans ce domaine.

Je me souviens de la première fois que la sirène a retenti, j'étais paniquée à l'idée de faire une réanimation.

**Le MDA m'a donné le goût d'apprendre, d'aider les autres et je suis tombée amoureuse de ce métier. J'ai donc décidé de continuer mon chemin aux côtés du MDA.**

Aujourd'hui je suis urgentiste et j'enseigne des formations aux premiers secours à Tel Aviv.

Très prochainement je vais passer mon permis pour conduire des ambulances. En 8 mois, j'ai changé complètement d'orientation.

**Le MDA m'a enseigné des valeurs d'entraide, d'amitié, de partage.** Ce n'est que le début d'une belle aventure.

Le Magen David Adom a changé ma vie.



## Courir pour la bonne cause !

Au mois de juin, plusieurs participantes ont couru pour soutenir le MDA. Merci à toute cette belle équipe féminine pour ce dépassement de soi. Grâce aux sponsors, elles ont pu collecter assez pour offrir au MDA Israël, une dizaine de kits de réanimation.



## Les réalisations du MDA Belgique.

3 voitures médicalisées offertes à la mémoire d'Alice et Nathan ZOLLMAN pour un montant de 75 000 €.

## Avraham RIECHMAN

### Portrait du porte-parole du MDA pour le quartier de Mea Shearim à Jérusalem.



Mea Shearim, secteur de Jérusalem qui compte une population juive ultra-orthodoxe, dispose de **291 secouristes du MDA prêts à intervenir à tout moment.**

Avraham RIECHMAN dirige cette section du MDA où les secouristes ne peuvent intervenir comme ils interviendraient dans d'autres quartiers de la ville.

En effet, depuis 40 ans, Avraham forme la population du quartier et ceux qui ont l'ambition de devenir volontaire, non seulement au sauvetage de vie mais dans un cadre

de règles très strictes édictées par le Badatz Hahaeda Hahahedi, le consistoire le plus orthodoxe de Mea Shearim qui a émis au MDA un certificat qui lui permet avec ses équipes d'intervenir avec la bénédiction de l'autorité la plus religieuse du pays.

**Avraham et son unité reçoivent une quarantaine d'appels par jour**, à titre personnel, il nous explique être intervenu en tant que 1ers intervenants sur tous les attentats qui ont touché le centre-ville de Jérusalem ces 20 dernières années. Plus que jamais ils ont besoin d'être renforcés en terme de matériel, vous pouvez les y aider grâce à votre don.

## JE M'ENGAGE AVEC LE MDA FRANCE !

## Olivier KAPLAN

Trésorier MDA France



**Pourquoi vous êtes-vous engagé avec le MDA France, vous portez un nom qui est inscrit dans l'ADN de cette association.**

Un an avant la création de l'État d'Israël, le MDA France a été co-fondé par ma grand-mère, Fanny, un acte précurseur à l'époque **avec le soutien du Grand Rabin, Jacob KAPLAN.** Mon père, le docteur Lazare KAPLAN, en a assuré la Présidence, auquel a succédé Michel KTORZA. Ancré profondément dans la continuité, **mon engagement pour le MDA se renforce chaque jour devant l'action menée par cette organisation pour sauver des vies et assurer la collecte du sang en Israël**, sans aucun financement public faut-il le rappeler.

**En tant que trésorier vous dites que faire un don au MDA c'est l'assurance qu'il soit efficacement employé, expliquez-nous.**

Lorsque vous faites un don au MDA, vous savez qu'il va servir directement à payer une ambulance, une station de secours, une moto ou un vélo médicalisé, le matériel médical de ses équipes intervenant en urgence, ou la construction de la nouvelle banque du sang. Les projets que le MDA doit

financer sont critiques, telle la nouvelle banque du sang face à des risques existentiels et à la pointe de la technologie, tel le développement de la médecine à distance, l'acquisition de futures ambulances équipées de scanners. Or **le MDA ne fonctionne qu'à partir des dons qu'il reçoit.** Nous et nous seuls, en donnant au MDA, permettons au MDA de fonctionner avec une efficacité exemplaire.

**Les valeurs du MDA qui motivent votre engagement, quelles sont-elles ?**

Le MDA est une organisation dont la seule priorité est de sauver des vies. **"Qui sauve une vie sauve un monde", c'est en résumé la devise du MDA et de son action.** Il constitue l'épine dorsale du système de santé en Israël. Ses équipes sont représentatives de toutes les composantes de la société israélienne et s'engagent au service de cette vocation humanitaire et universelle, valeurs dont le MDA est porteur. Comment pouvons-nous les aider ? Le MDA France a mis sur pied une unité internationale, des médecins français prêts à partir en cas d'urgence.

Chacun peut faire un don au MDA pour aider ses volontaires et ses équipes à accomplir leur mission. En donnant au MDA, chacun peut avoir l'assurance que ce don sera utilisé dans un seul but : au service de la vie.

## Dr Alain WAJMAN, Cardiologue

offre une ambulance au Maguen David Adom



*Pour quelles raisons vous êtes-vous engagé à faire votre don au MDA France ?*

Il y a de multiples façons d'aider, tout don est une grande Mitzvah.

Le MDA est entre autres institutions celle qui permet à notre geste de prendre immédiatement une forme, une concrétisation « palpable » et utile... une ambulance !

*Vous avez décidé cette année de dédier votre don à l'achat d'une ambulance à la mémoire de votre maman et de votre famille, c'était important pour vous ?*

Ce don, nous en avons pris la décision avec ma mère Madeleine WAJMAN et mon père Joël WAJMAN alors qu'ils étaient encore bien portants.

Ma mère a porté l'ignoble et indécente étoile jaune à l'âge de 14 ans. Ses deux frères Moïse et Léon ROCHOW ont été déportés de France et assassinés à Auschwitz à l'âge de

18 et 22 ans en 1942. Vingt personnes de ma famille ont été exterminées en Pologne. Mon père s'est échappé du camp de Beaune la Rolande, en France.

Il ne pouvait en être autrement car ce type de promesse relève du sacré, il est impossible de ne pas la tenir.

*A nos donateurs et mécènes qui souhaiteraient aider par un don le MDA, pourquoi le faire ?*

Chacun d'entre nous trouvera une belle raison d'aider le MDA, fêter un événement heureux, honorer la mémoire d'un être cher et sera sûr de l'efficace et traçable utilisation de ses dons.

Les noms de nos très chers disparus vont sillonner les rues pour aller au secours de blessés, et donner la vie.

C'est à mon sens une belle façon, non seulement de ne pas les oublier mais de leur redonner vie. Guérir, soulager, réparer nous pouvons tous le faire et ainsi contribuer au « Tikun Olam »

## RÉALISATION

Une nouvelle ambulance offerte par le MDA France à TLV.

Avril 2018 ■ Émouvante cérémonie avec le Dr Alain WAJMAN qui offre à la mémoire de ses parents et de ses oncles déportés à Auschwitz une Ambulance pour la Vie en présence du Grand Rabbin Olivier KAUFMANN.



## Michel BOUJENAH

Le mot du parrain du Maguen David Adom



*Lorsque le MDA France vous a sollicité pour parrainer notre association, vous avez immédiatement répondu par l'affirmative, pour quelles raisons ?*

J'ai d'abord été très honoré que cette proposition me soit adressée et je suis heureux de représenter le Maguen David Adom, la société de secours national en Israël. Le MDA se trouve au plus près des personnes en détresse, quel bonheur de participer même de loin à cette grande aventure humaine.

*Lorsque vous évoquez votre soutien au MDA, vous dites partager les valeurs de l'organisation, lesquelles ?*

D'abord le don de soi. Il faut savoir que le MDA compte 17 000 secouristes en Israël, rendez-vous compte que **90 % des personnes engagées sont des volontaires, des bénévoles !**

Celles et ceux qui décident de dédier leur vie à celle des autres, sans aucune contrepartie méritent que nous les soutenions.

Quelle générosité de leur part, ils sont présents et prêts à intervenir pour sauver une vie ou porter secours et ce temps ils en font don, au-delà de leurs horaires de travail et de leur vie de famille, je dis bravo.

*Quel message souhaitez-vous adresser aux donateurs du MDA France ?*

**Il est si important d'aider le MDA** car il sert au quotidien l'ensemble des citoyens de l'Etat d'Israël, ce qui représente une tâche colossale. Si vous ajoutez à cela la gestion de la Banque Nationale du sang alors vous vous signifiez immédiatement du **rôle capital et incontournable que joue cette organisation pour le pays.** Mais ce qu'il faut retenir avant tout et je l'ignorais avant d'en être l'un des parrains : le Maguen David Adom est une ONG non financé par l'Etat d'Israël, autrement dit, **ce sont nos dons qui font la différence sur le terrain.**

## ÉVÉNEMENTS



MDA France

### Dîner Ambassadeur Paris

22 mai 2018 ■ Très belle soirée au profit du MDA, autour de l'ambassadrice d'Israël en France, **Aliza BIN-NOUN.**

100 donateurs rassemblés pour une grande cause dont l'unique objectif est de sauver des vies en Israël.

En présence du Directeur Général du MDA Israël **Eli BIN**, **Michel KTORZA** Pdt du MDA France, **Elise FAJGELES** Député de Paris, Présidente des amitiés France Israël à l'assemblée nationale et du Pdt du CRIF, **Francis KALIFAT.**



MDA France

### Délégation MDA de Metz à Jérusalem

8 mai 2018 ■ Visite au centre du MDA à Jérusalem d'une délégation de Metz constituée de cadres politiques de la ville ainsi que de représentants de la communauté juive.

Au programme : présentation des missions de l'organisation en Israël ainsi que dans le reste du monde.

Merci à **Patrick HIRSCH** représentant lorrain du MDA ainsi qu'à **Alain AISENE** des amitiés France - Israël pour leur précieux support.



MDA France

### Le consistoire de Provence au MDA Jérusalem

Juin 2018 ■ Belle réception au sein de la grande station MDA à Jérusalem d'une importante délégation du consistoire régional Provence Alpes Côte d'Azur emmenée par son président **M Zvi AMAR** et son vice-président **M Bernard GUIGUI.**

L'occasion de présenter les missions du MDA et pour la région du consistoire Provence de réitérer son soutien fort et indéfectible à l'organisation qui sauve des vies en Israël.



MDA France

### Gala Nice Côte d'Azur

5 juin 2018 ■ Magnifique soirée au profit des secouristes du MDA.

Grâce à l'investissement du **D' Bruno LELLOUCHE 160 000 €** ont pu être collecté afin de renforcer nos unités de secours en Judée - Samarie.

Un grand remerciement également à nos fabuleux parrains, **Liane FOLY** et **Daniel LEVI** pour leur très belle prestation !



MDA Luxembourg

### Soirée inaugurale

12 juin 2018 ■ Une centaine de convives se sont retrouvés autour de l'équipe luxembourgeoise emmenée par **Gabriel BENDAYAN**, **Rebecca MARCIANO** et **Franck AMOUYAL.**

Les fonds levés permettront le financement d'une moto de **1<sup>ers</sup> secours ainsi que 10 vélos médicalisés.**

Fiers de compter en Europe une nouvelle société amie du MDA !



**Daniel LEVI**  
chante pour le MDA

À VENIR !

### Dîner spectacle exceptionnel à Strasbourg

**Dimanche 11 novembre 2018 à 17h**  
Palais de La Musique et Des Congrès

Infos & réservations  
Babou SIMON 06 64 82 63 68  
Ari DADOUN 06 12 04 25 63

# S'équiper POUR SAUVER DES VIES

Un défibrillateur à la Grande synagogue de la Victoire et à la Synagogue de Nazareth



La Victoire



Nazareth

Cette initiative prise par les deux communautés permettra de venir en aide en cas d'urgence aux milliers de fidèles et visiteurs de ces deux très importants lieux de vie juive parisiens.

Un grand merci à **Moshe SEBBAG**, Rabbin de la communauté, à **Jacques CANET**, Président de La Victoire ainsi qu'à **Marc CHETRIT** de Nazareth. Le MDA France est heureux de les compter parmi ses plus fidèles soutiens.



## Le MDA

BELGIQUE, FRANCE ET LUXEMBOURG

**BELGIQUE**

Julie BLIBAUM  
julie@mda-be.org

**LUXEMBOURG**

Gabriel BENDAYAN  
gabriel.bendayan@hotmail.fr

**FRANCE**

Siège Paris  
101@mda-france.org

**BASTIA**

Dr José ATTIA  
attiajose@free.fr

**BORDEAUX**

Dr Achier BANAYAN  
kbanayan@club-internet.fr

**GRENOBLE**

Dina ASSOULINE  
assouline.dina@gmail.com

**LYON-VILLEURBANNE**

Armand COHEN  
armandcohen@free.fr

**MARSEILLE**

Dr Luc BENATTAR  
benattarluc@gmail.com

**METZ**

Dr Francis DAVID  
francis.dr.david@wanadoo.fr

**MONTPELLIER**

Dr Fabrice LORIN  
fabrice.lorin@gmail.com

**NICE**

Dr Bruno LELLOUCHE  
brunolellouche@wanadoo.fr

**REIMS**

Linda DRIF  
ldrif@onisep.fr

**ROUEN**

Laurent GERBI  
martine.gerbi@free.fr

**STRASBOURG**

Isabelle SIMON  
babou61@hotmail.com

## Se former AVEC LE MDA FRANCE

Les formations aux gestes qui sauvent dans les écoles

BRAVO aux élèves de 2<sup>nde</sup> de l'école **Ozar Hatorah de Créteil**



Et BRAVO aux élèves de **Maimonide**



### IMA // Initiation Mamans (et Papas) Averties

Chaque année le MDA France forme des centaines de mamans (et papas) aux gestes qui sauvent. Ces initiations vous donneront les bases pour porter secours à un enfant de 0 à 10 ans.

Comme chaque minute compte, nous comptons sur les témoins de la scène pour prodiguer les premiers soins.

Grâce à l'initiation IMA, vous pourrez porter secours et contribuer à notre mission : sauver des vies !

Vous aussi, participez gratuitement à une formation en contactant le MDA France par email [formation@mda-france.org](mailto:formation@mda-france.org)



### #GestesQuiSauvent avec les Bikers Tov

C'est en Harley Davidson que sont arrivés les membres des Bikers Tov, l'association des motards de la communauté !

Emmenés par **Xavier KALFA**, ils ont pu bénéficier de deux heures de formation offertes par le MDA France. **Sylvia et Gérard UZAN** ont généreusement mis à disposition le centre communautaire du Perreux dans le 94 afin d'abriter cette initiation aux gestes qui sauvent.

La formation s'est conclue par une initiative généreuse, puisque l'ensemble des participants ont décidé d'offrir à ce Centre Communautaire un défibrillateur.



Vous aussi, participez gratuitement à une formation aux gestes qui sauvent en contactant le MDA France

[formation@mda-france.org](mailto:formation@mda-france.org) 01 43 87 49 02

## Unité INTERNATIONALE

Le programme de volontariat en Israël destiné aux médecins français



**160 médecins français** ont décidé de rejoindre ce programme et devenir ainsi volontaire au sein des équipes d'intervention du MDA.

Concrètement ces femmes et ces hommes contribuent à sauver des vies en Israël !

**Pourquoi pas vous ?**

Inscrivez-vous à la prochaine session

[101@mda-france.org](mailto:101@mda-france.org) 01 43 87 49 02